



DIRECTOR Y REDACTOR DR. MEDARDO A. CEVALLOS. ADMINISTRADORA.

SRTA. OBDULIA CEVALLOS

{ECUADOR} PORTOVIEJO FEBRERO 3 de 1.922 || NUM 1.588,

"El Radical"

DIARIO DE LA MAÑANA NO SE PUBLICA

LOS LUNES.

De Justicia

No sabemos si es el prurito de encontrar todo malo el remite por asentamiento, del o ei en vordad el mal existe. La cierta es que los cambias de empleadus habidus en varios cantones de la provincia un han merecido la aprobación de los habitantes ve del mes entrante. Los gastos de los pueblos que van a ser gobernados por esos emplos, quien para obtener el remate, lledue, y si salvamos el nom bramiento de don Heráclito Andrade, los demás han sidu mal acogidos.

Pur lo general, los puebles desconfian de las gentes que no conocen ni han oido hablar de ellos. Los empleos de cierta categoria -creen los pueblos - deben darse a personas de cierto viso politico o social, que les sean conucidos y les inspiren confianza: porque aquí y en todas partes, las chadiciones personales del empleado son la ley es algo secundaric, desde que nace no está so- enciedad. donde debiern ser la princi- la. Para desarrallares nece- El hecha este de vivir en las cusas no mejoren debemos estar a los hechos no a Ina teuring.

No creemos del todo justi. ficados lus temores de las las; pero el justo temor no la par. ge disipará hasta tanto no venn que las nuevas aute- 1-m.

AVISO

Per resolución del Consejo Es. colar de la provincia, en sesion de ayer, se convocan licitadores para impuesto a las casas de juego en el presente año; sobre la base de OCHOCIENTOS SUCRES; seña landose para la subasta el dia nuecorreran de cuenta del rematante, nara las exigencias legales.

Portoviejo, Enero 31 de 1922, El Secretario,

JOSE A. GUTTERREZ A.

La Moral en la vida misma

Ambiente en actuamos

ridades merecen la confian- dres. Más tarde va a la esza del gobierno y de lus pue cuela primaria a apreudes blos por el orden que guar lus nuciones elementales de den y el grado de respeto cultura. Después el fino va. que se da a las garantina a una Recuela de Artes y O. constitucionales. licios, a un colegio secunda — rio, a un calegia normal c a. las aulas de la universidad: alls necesite de la ensiñanza de lus profesores: persenas: que le mejor de sus penesmientue, de sus estudios y de aus propius mediteciones. le dan ul alumno sin egofamo, con amor year la forel Cantón Jipijapa, del correspon- ma más sencilla. Si el niño. diente a Instrucción Primaria, en después de la escuela primaria, no entrar a un culcgio y no sigue la ruta que acabunous de decir: entences entrar a trabajar, se emplea: en trdas partes a'g i recibe: ensegange o dinero con que praveera vestirue y alimen. taree.

> La familia, la escuela, el colegio, la universidad, el taller, la casa o mercial en que trabejamos, la oficina pública en que estarnua emplen Ju, todo esto es lu quese llama in pociedad.

El bombre, en consecuenoia, no vive enlo y aef como la suciedud le rodea de comodidudes, así el individuo reciprocumente tiene que dur a'go de el para entislas que imprimen rumbo a Tehubrés sijado, querido succión de cualquiero dellas sus acciones públicas, pues alumno, en que el hombre necesidades de cen misma-

pal. Pero tal es nuestra a sita de la aguda, del am - enciedad es la ruzón de que ducación política y mientras paro, del cariño de sus pa- haya derechas y obligacio-

Giros sobre Guayaquil

publiciones respecto al lu- El Banco Comercial y Agricola vende Cheques subre turo de las actuaciones de Guayaquil, en cualquiera de sus oficinas de esta prolos designados a gobernar- viucia, por cualquier suma, con los timbres de ley y a

Oficinas: Bahía, Manta, Portoviejo y Chone.

mes. The trabujus ye! que te ocupa te paga. Has pactado yn un salario. ¿En vista de que yn sabes qui al final tidad neardada, to pendrés Sociedad Anónima mann subre mann, y eludirás el trabajo, o la barás een paen curinn sin busear perfección y economía....?A qui está tu conciencia, aquí está la moral para que digan, si dus el esfuerzo que se de pedfa por el dinero que recibee eso el sin un centu To menne.

Luvirtamos el ejemplo. Ta 15 v . necesitas que alguien haga un trabajo. Subes que él es pennee, diffcil y que debts pagar una grussa suma de dinera; pero acontece que un hembre pobre, infelin; neceeitada, desean para sus bifers. No tiens trabaja; tiens hambre; una mujar enferma y hasts un bijito aganizan te. Por el alimento y por las medicinas tiene que resigmarse a lo que tu le pagues. El sencillamente tendrá que Beeptar tu explotación; más dos luz y sul. geso es justo? Qua hoble tu moral. ¿Ves, querido niñ, tre las prisiones de la Retas cuestiones recretas en toviejo. Un edificio cubierto que nos aprovechamos los de zinc con calaboz a egunus de lus otrus, amparán trechos, con puquísima luz, donne en la ocasión, en el fultes de sal, bajo un sal descuido ajena o en nuestro tropical, sufriendo la influen poder? La moral es un ojo cia de clima tun variable severu que como un Juez nes entre el día y la noche, en hace of nuestrus muldades especial en verano, que es aun a espuida de la misma un horno durante el din y ley y de la consideración pú por la noche irradia Effe blica que engifiamis. ¡Ve que hace tiribar; een las in. eun nimportante es la mo-comodidades de los edificios ral. Qué purificacion, qué jus para vivienda de muchos ticia habria en el mundo si pero que carecen de los ser todos fuésemus sujetus mu- vicios indispensables para ralet!

te con nuestron deberes y toe, no de reclusión. velemos porque se respeten muestros derechos. Caundo permitimos que se conculquen nuestros derechos, ya estumus permitiendo que se Disortee la justicia. Cuando mo proteebamos del mal, eo mos como complices de quie mes lo practicant

RAFAEL CORONEL.

gerlas.—Marcos Delgado. Sauta Ana.

Portoviejo-Plaza de Armas.

LA EQUITATIVA

Capital S1. 200.000

Establece deede la fecha y a cargo del señor A. Mario An-

drade una Agencia en esta ciudad. Esta oficina está lista a recibir las economías de todos les que, favoreciéndonos con su conflanza, quieran practicar la virtud del ahorro. Todo depósito gana intereses, y se ofrecen muchas maneras de invertir economias sin riesgo y con razonable provecho. Todo el que tenga dinero que guardar, per poco que sea, tiene derecho a pedir una librata de La Equita-

Portoviejo, Enero 26 de 1922.

Plaza de Armas, casa de la familia Ledesma.

Una obra útil

Hace dus moses la Junta de Beneficencie, encargada por la Junta de Obras Púen la labor de hacer construir buju su vigilancia una pared de euficiente consistencia que rodes el patio de la carcet de esta población y sirva para dar allas deteni

conciencia. Que lu diga la Si hay algo tenebroso en come la porni entra en es- pública es la Cárcel de l'arel asso, la Cárcel de Purto-

escasés de aire, lu curencia da auen.

Muchos jovenes robustos hemos visto entrar a ese grande in pace y ealir luege, después de tres meses de blicas de la Pruvincia está detención, camino al sepulero, consumidos, fultos de vigor y con caras de espec-

> Nada tan bumano por eso como la obra en que está empeñada la Junta de Beneficencia, la que volvern a la vida e humbres de otro modo destiundus a la fosa muy premto, y facilitará la obru de regeneración del delincuente en que debe emprenderse por la organización de talleres a base de premios y recompensas como en los establecimientos penitenciarios modernos, a los mejores, a los dáciles y que den pruebus de espíritu de reforma.

JURADO

Cumplamos religiosamen- vicjo es un lugar de tormen. de l'etras 1º doctor M. A. Presidido por el señor Juez Serrano Torres, se reunieron I se atormenta con lo que los Jueces de hecho que de. no se puede dominar, la na bian conocer del juicio por turaleza, el calor tropical, asulto y robo seguido conla faita de soi y de luz, la tra Benedo Palma y Hora

Agricultores!

AVISO a mis clientes y en general a todos los agricultorea de la Provincia, estay repartiendo gratis semi COMPRO semillas de pi- llas de algodón de calidad escogida. Pueden ocurrir a zon, que es muy fácil reco mi oficina en Manta, o donde el señor Jurge l'az en

Aquiles Paz.

cioy N. Fapaña, acuandos del cometido en la peraona del penn de don Rufuel Vera.

Reunidos para la deliberación los jurados los decla. raron abauelto a Horacio España, condenados como autores los otros dos.

El Concejo Municipal trabaja las Ordenanzaa qua de souerdo con las leyes reformatorine de Régimen Muni cipal imponen gravámen a la propiedad urbana por alumbrado y servicio de **A** 300.

' Como no se sabe el valor de los catastros de les impuestos últimamente creudos no se puede determinar el monte de los ingresos del Presupuesto Municipal, así como se ignora ei los valos res de por Registro ('ivil re ran pagados por el Fisco.

Para reparar in carcel y acabar el muro que se cons truye a su alrededir, acordó el I. Ayuntamiento destinar la cantidad suficiente del sus respectivas ventanillas. Capresupuesto del presente a - da chaza tendrá un balcón vo-AO.

Licitacion

En cumplimiento del Art. 34 de las Reformus a la Ley de Régimen Municipal, por disposición del I. Concejo. se convocan empresarios por sesenta dias más, a contar de esta feche para la constrcción de un edificio escolar en la parroquia de Olmedo, en la forma eiguien. te: el edificio tendrá 15 metros de frente, por 12 de fondo, y 10 varas de alto del nivel del piso a la parbilera. Habrán dos plantas que serán de tabla de madera de cedro, jigua o matapalo colorado, las tablas ten. dran una y media pulgada en limpio de grueso; en el piso bajo habrá un solo salón y en el alto un salon espacioso para actos de pruebas y otro popueño para labores. Los cimientos del edificio serán de gua yacán, modero negro o matusarna, de nueve por nueve pul gada ||9X9|| debiende labrarse esta madera por la parte delgada de ella. El edificio llevará dos portales de tabla de medera, de tres voras de aocha. las riostras serán de madera incorruptible y las cuerdas de eslecta. La piso, de madera

¿QUIERE ECONOMIZAR DINERO?

Diríjase a nuestro Depósito de Cerveza en Manta, en él encontrara a precios sumumente comodos y con descuento proporcional a su compra, lus artículos siguientess

Papas Arroz Cebolla Kerosine

Asúcar Gasolina

p. p. Ecundor Bremeries Co Celio E. Rimalda.

Representants.

NOTA.—Toda orden se atendará con inndos e le **12 420.**

puntalería será de cuartones de laurel, amarillo o lengua de va ca; las paredes serán de tabla de caña guada, debiendo ponerse a dos tablas por un solo lado. La pared de la división del piso alto, será de tabla de madera de cedro. Tanto la planta baja como la alta, tendrán cla raboyas de dos tercios de vara de ancho en la parte superior de las paredes y en circunsferen ciá de todo el edificio y en cuda división, los varillas de fierro para estas claraboyas, serán de media pulgada. La parte alta tendré seis chazas de persianas de tres hojas cada chaza con lado de balaustres torneados de madera incorruptible. Las puer tas de la planta baja, serán dos principales una por cada frente y una interior para salir al patio, estas puertas medirán tres metros de alto, por uno y medio de ancho, construídas de moral, amariilo o pechiche, con sus respectivas chapas, argollas y picaportes. En el raguan corruptible y la puntalería de

habrá también dos puertas, la principal de la misma construcción y material que las anteriores y la de entraral patio. de igual material, con dos y me dio metros de alto por uno de ancho, que llevará también chapas, argollas y picaportes. La cubierta será de teja de hierro acanalado. El edificio tendrá dos excusados en la parte alta. con una pared de por medio y dos en la parte baja, en les mis mas condiciones, con sus respactivas puertas. La escalera será de madera de moral, amarillo o pachiche, de dos varas de ancho, con tabladillo. El cerco del patio que mide diez metros por el frente; quince metrus par el costado derecho; veintiocho metros por el costado izquierdo; y treinta metros por atras, será enricetrado, tendrá cuatro varas de alto con pared doble de caña guada por un solo lago, y caballetera de sinc. Tanto las riostras como los cimientos seran de madera in-

Impuestos a la Renta

Aviso al público que en esta Colesturía se ha abierto el Libro de inscripciones para el efecto de recibir la declaración escrita de las Contribuyantes caya renta anual sea mayor de UN MIL SUCRES, de conformidad con los siguientes incisos de la letra g) del art. 1º del Decreto Ligislativo que crea fondos para la Defensa Nacional.

g] «Uno por ciento con que se grava la renta anual de todos los hibitintes nacionales o extrangiros del Equador, siempre que esta renta sea mayor de UN MIL SUCRES, è de cuantos tuvieren raíces o valores mobiliarios que les produzca rentaa en la República.

Los catastros para el cobro de este impuesto, serán formulados por el Poder Ejecutivo, comforme al Reglamento que expida al efeato, pero servirá como base de cá culo la declaración earrita del contribuyente lain que ésta sea obligatoria para et Ejecutivoll y los datos que se obtengan sobre las rentas de propiedades o capitales de valor análog.

Portoviejo, Enero 26 de 1922

El Colector Fiscal.

Zevallos A.

madera selecta.

Las propuestas se recibirán en esta Secretaria, dentro del térmi mo señalado v en pliego cerrado, debiendo venir acompañadas de los boletos de garantia en que expresen renunciar los benesicios de orden vexcusión y cer titicado del Anotador de Hiputecas, expresando no encontrarse a - la Patria. fectados los bienes del garante.

Santa Ana, Diciembre 27 de

1921.

El Secretario Municipal

Angel R. Alava.

Licitación

en sesión de ayer, se convocan empresarios por sesenta días a contar de esta fecha, para el sostenimiento del alumbrado público de esta cubecera, bajo las siguientes condiciones:

1º El servicio de alumbrado público de la población se hará con veinte focus a gasolina y tres faroles de combustibles de kerocene, de acuerdo con las faces de la luna y por el término forzoso de un año.

2º Los focos y faroles, en las noches obscuras, estarán todos encendidos a las 6 p. m. y se apagarán a las 5 de la mañana. En las noches de luna, se encenderan media hora antes de caer la luna y se apagarán media hora después de huber esta salid).

39 El servicio de alumbrado se hara sin excepción en las noches del 24 de Mayo, 26 de Julio, 10 de A-

Diciembre.

42 Seran de cuenta del empresario los gastos de combustible, camisolas, tubos, mechas etc. y todo legios, etc. etc. lo concerniente a dicho servicio, Inclusive el pago de los encendedores

50 El Municipio entregará 108 focos y faroles en el estado en que se encuentran, siendo las reparaciones de cuenta del empresario.

69 A la terminación del contrato el empresario entregará en perfecto estado de servicio lus focos y faroles con todos sus enceres, ha ciéndose responsable pecuniariamente de lo que falte.

79 Los focos prestaran servicio con la mayor potencia luminica, que es bajo presión de cincuenta libras, marcada por el medidor; y en caso contrario o que dejare de dar luz algún foco o farol, se descontara proporcionalmente el valor del combustible que necesita cada foco

o farol por noche. 82 Para los ejectos de la claúsula anterior se to nara en cuenta al pensión que paga el Municipio en foce, por cada noche, tomando como base lo que el empresario cobra en el mes por el servicio de alumbrado. La misma forma se observará para el descuento del alumbrado de

ios faroles.

99 El servicio de alumbrado se pagará quincenalmente, przvio informe del señor Comisario Municipal al Itre. Concejo, del número de focos q' hayan sufrido descuento de acuerdo con las claúsulas 7º y 8º.

10 El contratista se sometera al control del señor Comisario Municipal para los efectos de la clatisu-

la anterior.

11 El día que se eleve a instrumento público el contrato el Muni- Augusto D. Alvarado D. cipio entregará ul empresario dos mensualidades adelantadas, que se descontarán proporcionalmente en los seis primeros meses del contrato.

12 Para el mejor servicto de ajumbrado el contratista sestendra

dos encendedores.

CLUB DE TIRO

Desde esta fecha quedan abiertas las inscripciones en el libro de la Secretaria del Comité, a cargo de don Miguel Angel Cevallos.

Este llememiento es a todos los individuos comprendidos entre los 20 y 45 años y que se crean apros para preparse para la defensa de

> El Presidente, MEDARDO A. CEVALLOS.

Cuide Ud. su salud

LA mayor parte de las ensermedades que se contraen son causa-Por disposición del Itre. Concejo das por las malas aguas que se beben

FILTROS "LETE"

El Filtro «LETE» de construcción completamente italiana es imdudablemente el mejor y más práctico de los tipos actualmente en uso. Mediante el Filtro aLETE» se puede conseguir en cualquier localidad agua bacteriologicamente pura. El suncionamiento del Filtro aLETEn es de los más sencillos y de manutención muy fácil; se construye en varios tipos conforme las exigencias de sus aplicaciones.

El Cilindro - Filtro aLETE, se compone de tierra de infusorios la que constituye una masa porosa. El agua pasando por la masa pavorosa desde el exterior hacia el interior, deja depositadas a la superfi-

cie las impurezas y los bacterios.

La limpieza de los cilindros es muy fácil: se sacan del filtro y con un cepillo o con una pequeña esponja vegetal (Loosah) se quita toda impureza depositada exteriormente.

No espere a mañana. Compre Ud. un fiitra hoy y ahorrará así

gosto, 9 de Octubre, 8, 24 y 31 de su dinero porque no lo gastará en betica.

LA CASA TAGUA ITALIANA - JUAN ZANCHI - MANTA tiene surtido de estos filtros, para uso de familias, viajeros, hoteles, co-

Quien no usa filtros es enemigo de su salud.

13 El Concejo podrá aumentar el servicio del alumbrado, pagando por cada foco o farol más, de los estipulados en la cleusula 1º el equivalente segun el contrato.

14 El contrato regira desde que se eleve a escritura pública.

15 El Concejo cederá a preclo de factura el material sobrante, comprado para el alumbrado.

10 El contratista rendira fianzas por valor de cuatro mil sucres, competencia, tenemos piezas venpara seguridad de los intereses del Municipio.

17 Los gastos de escritura, copias, inscripción, etc. serán por cuen ta del empresario.

Las ofertas, que deben venle acom pañadas de los boletos de garantías. se recibirán en pliego cerrado en esta Secretaria, hasta el 25 de Febrero proximo de 1922.

Santa Ana, Diciembre 28 de 1921.

El Secretario Municipal,

Amaol R. Alava.

Vende madera de toda

clase

Manta-Fcuador

Alotel

"Gian Montalvo"

En este Hotel que no acepta stiladas, bien amobladas y un buen salón para comedor, comida buena, abundante y variada, licores finos importados directamente, bebidas heladas que no faltan, conservas finas y para el momento, cremas francesas, jugosde uva y manza-

El Propietario, E. NAVAS PORTUGAL.

zadosy zandaliae para señoritas.

Reinaldo A. Funñen.